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DAIMON Scuole Grafiche Padre Monti di Saronno che cureranno 
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munità, non prima di aver augurato a tutti voi una serena Pasqua”
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Carissime concittadine e carissimi concittadini, questo 
periodo è stato caratterizzato da eventi e iniziative che 
raccontano l’essenza della nostra comunità: la capacità 
di celebrare i suoi momenti più significativi, di affrontare 
le difficoltà con determinazione e di prendersi cura del 
nostro territorio con straordinario impegno.

DUE CENTENARI DA FESTEGGIARE
Voglio iniziare con una 
notizia che ci riempie 
di gioia e orgoglio: due 
nostri concittadini, Rino 
e Rosa, hanno recen-
temente festeggiato il 
traguardo dei 100 anni! 
Insieme ad alcuni As-
sessori e a nome di tutta 
l’Amministrazione Comu-
nale, ho avuto il piacere 
e l’onore di consegnare 
loro una targa comme-
morativa, simbolo del 
riconoscimento della no-
stra comunità per la loro 
lunga vita e il prezioso 
contributo che hanno 
dato nel corso degli anni. 
Celebrare questi momenti è fondamentale per mantenere 
vivi i legami tra le generazioni e per ricordare il valore della 
memoria storica nella costruzione del nostro futuro.

PICCOLI VIAGGIATORI IN COMUNE
Un altro momento di grande entusiasmo è stato l’incontro 
con i bambini della Scuola dell’Infanzia Aldo Moro di Via Zaf-
faroni, che hanno visitato il Municipio in veste di “piccoli 
viaggiatori”. Con il loro passaporto da timbrare in mano, 
hanno scoperto con curiosità e allegria cosa accade all’in-
terno del Comune. È stata un’esperienza ricca di sorrisi e 
meraviglia, che ci ricorda quanto sia importante coinvolge-
re le nuove generazioni nella vita della comunità e avvici-
narle alle istituzioni in modo giocoso e formativo.

L’IMPEGNO CONTRO L’ABBANDONO DEI RIFIUTI
Purtroppo, non mancano le sfide da affrontare. 
Il continuo abbandono di rifiuti sul nostro territorio è una 
problematica che ci riguarda tutti e che, nonostante i 
numerosi interven-
ti, anche con pulizie 
straordinarie del 
territorio, richiede 
ancora grande atten-
zione.
Desidero esprimere 
la mia più sincera 
gratitudine ai vo-
lontari del PLIS dei 
Mughetti, che con 
grande dedizione e 
senso civico hanno 
contribuito in modo 
straordinario alla pu-
lizia delle aree verdi. 

Il loro impegno è un esempio concreto di cittadinanza 
attiva e di amore per l’ambiente.
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SOSTEGNO PER I DANNI CAUSATI DALLA GRANDINATA
Per chi ha subito danni a seguito delle grandinate del lu-
glio 2023 e ha presentato domanda di contributo a Regione 
Lombardia, segnalo che è stata avviata la fase di rendicon-
tazione delle spese sostenute. Invito i cittadini interessati 
a consultare i canali ufficiali del Comune per ottenere tutte 
le informazioni necessarie e presentare la domanda attra-
verso il portale BANDI E SERVIZI di Regione Lombardia nei 
tempi previsti.

UNITI PER LA SICUREZZA: IL MIO IMPEGNO E DELL’AMMINI-
STRAZIONE PER UNA GERENZANO PIÙ SICURA
La sicurezza urbana, come sapete, è una delle mie priorità, 
perché è fondamentale garantire il benessere e la qualità 
della vita di tutti noi. Come Sindaco, sono altresì consape-
vole di quanto sia importante mettere in campo ogni sforzo 
possibile per tutelare la serenità della nostra comunità. 
Per questo, sto lavorando incessantemente insieme ai Sin-
daci dei comuni limitrofi, alla Prefettura, alla Questura e ai 
Carabinieri per costruire un sistema di controllo efficace e 
prevenire fenomeni criminosi. 
La collaborazione tra istituzioni locali e Forze dell’ordine 
è infatti la chiave per attuare strategie mirate, risponde-
re alle specifiche esigenze del nostro territorio, ma anche 
affrontare in modo coordinato le criticità che si estendono 
oltre i confini comunali. Un altro strumento importante in 
questo percorso sono i controlli straordinari del territorio, 
che continueranno con regolarità grazie all’impegno del 
Prefetto e delle Forze dell’ordine. Tuttavia, ritengo che la 
sicurezza non possa basarsi esclusivamente su interventi 
repressivi. È altrettanto fondamentale investire in preven-
zione, attraverso attività educative, progetti sociali e cultu-
rali per individuare situazioni di disagio sociale e prevenire 
fenomeni di devianza.

UN CHIARIMENTO SULLE COMPETENZE
Infine, ritengo opportuno fare chiarezza su un tema che ne-
gli ultimi tempi ha generato confusione: la distinzione tra 
le competenze e le responsabilità dei funzionari comunali 
e quelle degli Amministratori, ossia la Giunta comunale e il 
Consiglio comunale. I funzionari comunali sono dipendenti 
pubblici che operano in base a norme ben definite e che, 
nell’esercizio della loro funzione e del loro lavoro, prendono 
decisioni di natura tecnica e amministrativa in piena au-
tonomia, rispondendo a criteri di legalità ed efficienza. Le 
loro competenze includono la gestione amministrativa, 
l’esecuzione delle delibere, l’erogazione di servizi ai cit-

Il Sindaco
Stefania Castagnoli

tadini e il supporto tecnico agli amministratori. 
Gli Amministratori, invece, definiscono gli indirizzi politici 
e programmano gli interventi per il bene della comunità 
ed è importante sottolineare che gli Amministratori non 
possono sostituirsi ai funzionari nelle scelte tecniche 
e operative. Questo principio garantisce la separazione 
dei ruoli e la professionalità nella gestione delle attività 
comunali, evitando interferenze politiche nelle decisioni 
tecniche. Attribuire scelte tecniche alla volontà politica può 
creare incomprensioni e generare polemiche inutili. 
Per questo, voglio ribadire il massimo rispetto nei confronti 
del lavoro svolto dai nostri funzionari, il cui impegno quoti-
diano è essenziale per il buon funzionamento della macchi-
na comunale. Vi assicuro che come Amministrazione, con-
tinueremo a impegnarci con responsabilità e trasparenza, 
nel rispetto dei ruoli e delle competenze di ciascuno, con 
l’obiettivo di servire al meglio la nostra comunità.

UNO SGUARDO ALLA PRIMAVERA E ALL’ESTATE
Con l’arrivo della primavera, la nostra comunità si prepara 
a vivere mesi ricchi di iniziative e opportunità di socialità. 
L’Amministrazione e le associazioni locali sono già al lavo-
ro per organizzare eventi e momenti di aggregazione, che 
rappresentano un’occasione preziosa per ritrovarci, condi-
videre esperienze e riscoprire il piacere di vivere la nostra 
comunità. Invito i cittadini e le cittadine a partecipare nu-
merosi e sono certa che il nostro e vostro entusiasmo ren-
deranno queste iniziative momenti speciali di vitalità per la 
nostra Gerenzano.

In attesa di questi appuntamenti, colgo l’occasione per ri-
volgere a tutti voi e alle vostre famiglie i miei più sinceri 
auguri di Buona Pasqua. 
Che sia un momento di serenità, pace e condivisione.

Aprile 2025
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BILANCIO DI PREVISIONE 2025
Nella seduta del consiglio comunale del 15 Gennaio 2025, 
l’amministrazione ha presentato il Bilancio previsionale 
per l’anno in corso. Non nascondiamo le difficoltà che, an-
che per l’anno 2025, abbiamo dovuto affrontare per far 
quadrare i conti. 
Ricordiamo che il bilancio del Comune, a differenza di quel-
lo che spesso avviene nelle grandi città, non può essere ap-
provato se non dimostra il pareggio dei conti tra le entrate 
e le uscite. Anche per quest’anno il trasferimento ai comuni 
di una quota parte della fiscalità generale non ha registra-
to alcuna novità o segnale di cambiamento, nonostante un 
governo che si professa dalla parte dei cittadini. 
Alle normali difficoltà gestionali si deve anche aggiungere il 
tema del “caro bollette” che, se in passato è stato ristorato 
con dei contributi statali, per l’anno 2025 è a totale carico 
dell’ente locale. Il dato più paradossale, proprio in tema di 
bollette, è che la pubblica amministrazione paga, come tutti 
i cittadini, l’energia al libero mercato comprensiva di tutti 
gli oneri di sistema e fiscali, presenti nelle bollette, sino 
all’IVA di legge. 
Ciò significa che il Comune, oltre al costo dell’energia, ri-
versa tutti gli oneri fiscali delle bollette che vanno diret-
tamente nelle casse dello Stato e si perdono in mille rivoli: 
basterebbe esentare la pubblica amministrazione dal pa-
gamento delle imposte e dei balzelli contenuti nelle bollette 
per lasciare nelle casse del Comune preziose risorse da 
utilizzare per i servizi diretti ai cittadini… Ma occorrerebbe 
avere una vera classe politica! 
Il risultato conclusivo di questo difficile lavoro può essere 
riassunto evidenziando alcune voci di entrata ed uscita:
- Previsione di incasso IMU: €. 1.800.000
- Previsione di incasso addizionale IRPEF: €. 1.347.640
- Previsione di incasso oneri di urbanizzazione: €. 

229.600
- Previsione di incasso proventi sanzioni amministrati-

ve: €. 100.000,00
- Previsione di incasso TARI: €. 1.533.211 (di fatto partita 

di giro = spesa per il servizio di igiene urbana)
- Spesa per il personale €. 1.304.515
- Accantonamento fondo di dubbia esigibilità anno 

2025: €. 493.452 (totale fondo accantonato presunto al 
31/12/2024 €. 7.212.000)

Confermando il considerevole importo stanziato per la spe-
sa sociale e l’istruzione (piano del diritto allo studio) non è 
stato possibile destinare, in questa fase, risorse agli inve-
stimenti. Il Comune di Gerenzano, che da sempre ha i conti 

in ordine, ha una importante capacità di indebitamento 
(ricorso ai mutui) ma per la discutibile e inopportuna regola 
che, una volta ottenuto l’accesso al credito e concesso il 
mutuo, la rata di rimborso del prestito è “spesa corrente” e 
non di investimento, risulta l’indebitamento praticamente 
impossibile perché la somma a copertura della rata di mu-
tuo dovrebbe essere recuperata attraverso l’imposizione 
fiscale locale (addizionale IRPEF).
È per questa ragione e non per una “mancata visione 
dell’amministrazione” che, da alcuni anni, il piano delle 
opere è ritornato ad essere uno scarno “libro dei sogni”.
Per poter impegnare somme da destinare agli investi-
menti (manutenzioni straordinarie del patrimonio pubblico) 
si dovrà attendere il risultato del consuntivo di bilancio 
2024 (che si approverà nel mese di Aprile) a seguito del qua-
le avremo contezza dell’effettivo avanzo di amministrazio-
ne e di quanto potremo destinare agli investimenti.

Rimanendo in tema di risorse dobbiamo segnalare che se 
per l’IMU abbiamo potuto confermare le stesse aliquote 
dell’anno 2024 per l’addizionale IRPEF abbiamo dovuto 
modificare la soglia di esenzione e rimodulare le aliquote 
su tre scaglioni come previsto dalla normativa statale.
Le nuovo aliquote, stabilite per i tre scaglio di reddito sono 
le seguenti:
Questa modifica ha ottenuto il risultato di avere a dispo-

sizione un incremento di risorse per un totale previsto 
di circa 200.000 € a copertura della spesa corrente e la 
quadratura di bilancio. Nonostante questo aumento NON è 
stato possibile stanziare risorse per la manutenzione or-
dinaria del patrimonio comunale (immobili, strade, verde) 
che in bilancio sono finanziati con l’utilizzo degli oneri di 
urbanizzazione. Questo significa che le somme previste 
per la manutenzione potranno essere realmente impegnate 
e spese solo dopo aver accertato l’effettivo incasso degli 
oneri di urbanizzazione. Questa condizione creerà inevita-
bilmente, soprattutto durante i primi mesi dell’anno, diffi-
coltà nell’erogazione di semplici servizi quali la sistemazio-
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CARNEVALE…E TANTO ALTRO!
In occasione del Carnevale, Gerenzano si è trasformata in 
un tripudio di colori e allegria con le tante famiglie presenti 
riunite in una celebrazione di gioia e creatività in cui hanno 
sfoggiato abiti fantasiosi, incarnando personaggi di ogni 
genere, dai classici eroi dei cartoni animati a vestisti home 
made. La festa ha visto il ritorno della sfilata per le vie del 
paese e si è conclusa in Oratorio con lo spettacolo di magia 
“Marco Sereno Magic Show”; a seguire musica, balli, 

giochi e le premiazioni delle maschere più belle e originali.
L’evento è stato un successo, grazie all’impegno degli 
organizzatori, alla collaborazione tra l’Amministrazione 
Comunale, l’Oratorio e l’Associazione “I Colori di 

ne delle buche stradali, il taglio dell’erba e la realizzazione 
di tutti quei piccoli interventi ordinari ma necessari per far 
fronte alle piccole necessità quotidiane, perché l’impegno 
di spesa è subordinato all’effettivo incasso delle necessarie 
risorse economiche.  

L’assessore al Bilancio
Pierangelo Borghi

Gerenzano” e alla partecipazione calorosa della comunità. 
Il Carnevale è stato solo una delle tante proposte fatte nel 
nostro paese nell’ultimo periodo grazie anche al lavoro 
delle varie associazioni che continuamente propongono 
eventi di ogni genere, dagli spettacoli teatrali e concerti 
alle sfilate, dagli eventi sportivi alle esibizioni, dalle 
presentazioni di libri ai laboratori, dai momenti educativi 
alle manifestazioni inclusive. Grazie a tutti!
L’estate è alle porte e si preannuncia piena di appuntamenti 
per i quali vi invitiamo a consultare i canali Whatsapp 
e Facebook del Comune, sui quali verranno pubblicati i 
dettagli una volta confermate iniziative, date e location. 
Tanto lavoro, tanti appuntamenti… buon divertimento a 
tutti!

Assessore alla Cultura, Sport, Tempo Libero e Pari 
Opportunità

Monica Mariotti

Prevenzione del Disagio giovanile, lotta 
all’emarginazione e ricerca di coesione 
attraverso politiche sociali “La giustizia 
sociale garantisce la pace “
Libertà e giustizia sociale sono un binomio inscindibile. 
I Giovani non hanno bisogno di sermoni, hanno bisogno 
di ESEMPI di ONESTÀ di COERENZA di ALTRUISMO… e di 
IMPEGNO SOCIALE.
Queste frasi estrapolate da discorsi del Presidente Sandro 
Pertini e di un noto giornalista, oggi più che mai attuali, 
devono essere da monito ai rappresentanti politici locali 
e nazionali. È innanzitutto con il nostro impegno e con 
il nostro esempio che mandiamo segnali alle giovani 
generazioni.
Ora vado a presentare uno strumento di prevenzione che 
unito ad altri interventi di controllo del territorio può 
aiutare a migliorare la convivenza civile nella nostra 
comunità affrontando in sinergia e stretta collaborazione 
il tema del disagio giovanile e delle sue conseguenze.

EDUCATIVA di STRADA
L’educativa di strada è un servizio volto alla prevenzione 
del disagio giovanile. Gli interventi di educativa di strada 
mirano a realizzare percorsi ed attività di promozione 
del benessere giovanile, come antidoto al disagio, alla 



La parola all’amministrazione

10 Il nostro comuneAprile 2025

dispersione scolastica, al bullismo. Servono anche da de-
terrente e presidio in zone dove si spaccia droga. 
È indispensabile lavorare in collaborazione con le Polizie 
Locali con le forze dell’ordine in un’ottica di prevenzione 
e dialogo oltre che di controllo sociale. 
Indispensabile anche Il lavoro in rete con realtà del ter-
ritorio come la scuola, il centro educativo, l’oratorio, 
le società sportive, i volontari dell’associazione Mon-
do Migranti, dell’associazione Ardea, i volontari civici, 
i volontari deI rioni del Palio, la Pro loco per cercare di 
coinvolgere i ragazzi (fascia di età dai 14 ai 25 anni) in 
attività varie non solo ludico ricreative ma anche utili 
alla collettività. 

In alcuni Comuni a noi vicini (Legnano e Rescaldina ad 
esempio) questa attività è partita in modo sperimentale nel 
periodo successivo al COVID e sta ottenendo soddisfacenti 
risultati. 

Nel nostro Comune è stata attivata, lo scorso anno, con i 
fondi distrettuali un’esperienza di educativa di strada che 
purtroppo si è interrotta una volta esauriti i fondi stanziati. 
L’‘educativa di strada è un’esperienza che va ripetuta e fi-
nanziata con continuità per poter ottenere risultati signifi-
cativi. Per questo occorrono interventi strutturali con fondi 
dedicati. In questo senso andrà l’impegno dello scrivente 
assessorato affinché a livello di politiche sociali distrettuali 
si trovino fondi necessari a rendere tale sperimentazione 
continua, strutturata e sempre più efficace.

Assessore ai Servizi Sociali e alla Pubblica 
Istruzione

Dario Valter Borghi

INTERVENTI E MANUTENZIONI: 
un impegno costante per il nostro 
territorio
Cari cittadini, negli ultimi mesi la nostra Amministrazio-
ne ha dedicato grande attenzione ai lavori pubblici e alle 
manutenzioni, con l’obiettivo di migliorare le infrastrutture, 
garantire la sicurezza e valorizzare gli spazi comuni.

IMPIANTI SPORTIVI
Per quanto riguarda le strutture dedicate allo sport, sono 
stati portati a termine o verranno completati a breve nu-
merosi interventi:
Palazzetto dello Sport:
• Sostituzione delle porte dei locali termici;
• Rifacimento dei bagni delle tribune, in collaborazione 

con l’ASD Salus;
• Riparazione del tetto con nuove lastre per risolvere pro-

blemi di infiltrazioni;
• Sistemazione delle infiltrazioni presso le uscite di sicu-

rezza;
• Importante intervento di riqualificazione energetica con 

la sostituzione delle vetrate in policarbonato lato ovest 
con nuove vetrate ad alta efficienza, realizzato grazie a 
un contributo ministeriale;

• Sostituzione delle pompe di sollevamento delle acque 
nere.

Parco degli Aironi:
• Realizzata la sostituzione della centrale termica con un 

impianto più efficiente dal punto di vista energetico, fi-
nanziato anch’esso da un contributo ministeriale.

Campo da Calcio - Via Primo Maggio:
• Installazione di una nuova caldaia a condensazione con 

accumulatore, per migliorare l’efficienza energetica del-
la struttura.

LAVORI STRADALI E MANUTENZIONI
Anche la viabilità e le infrastrutture cittadine sono state 
oggetto di interventi mirati, con lavori già conclusi o in fase 
di completamento:
• Sistemazione parcheggio presso il Villaggio Amico (lato 

ingresso Asilo Nido);
• Ripristino del marciapiede in Piazza XXV Aprile;
• Sistemazione delle caditoie di Via Roma;
• Intervento sulla rotonda di Via Carducci e all’incrocio tra 

Via Leopardi e Via Manzoni;
• Sistemazione dei chiusini nel centro del paese;
• Asfaltatura di un tratto di Via Risorgimento.
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Questi lavori, insieme agli interventi sugli impianti sportivi, 
hanno richiesto un investimento complessivo di 370.000 
euro, di cui 180.000 euro provenienti da contributi mini-
steriali destinati alla riqualificazione energetica.

SOSTITUZIONE DEI LAMPIONI DANNEGGIATI
Un intervento straordinario ha riguardato la sostituzione 
di 57 punti luce danneggiati dal fulmine, per una spesa di 
23.000 euro. Questo intervento si è aggiunto a quello pre-
cedente, che aveva visto la sostituzione di 127 punti luce 
colpiti dalla grandine, con un costo complessivo di 55.083 
euro. Questi eventi imprevisti richiedono sempre un’attenta 
gestione delle risorse comunali, poiché reperire fondi ex-
tra e rispettare i tempi tecnici di approvvigionamento dei 
materiali non è mai semplice. Tuttavia, ci siamo già attivati 
per recuperare i fondi necessari alla sostituzione dell’intera 
linea di Via Inglesina, per un costo di 30.000 euro.
Vale la pena ricordare che, grazie al progetto di project 
financing avviato nell’autunno del 2022, il nostro paese 
ha visto un’importante riqualificazione dell’illuminazione 
pubblica. Sono stati installati oltre 1000 nuovi punti luce a 
LED, rifatti 20 km di linee elettriche e sostituiti circa 800 
sostegni. Inoltre, è stata migliorata l’illuminazione pubblica 
in tutti i parchi, sugli attraversamenti pedonali lungo Via 
G.P. Clerici, riqualificata l’intera illuminazione del Parco 
degli Aironi ed è stata potenziata la sicurezza urbana con 
l’installazione di nuove telecamere e varchi elettronici.

FOGNATURA VIA ROVELLO – VIA MONETA
Per quanto riguarda la rete fognaria, il tratto già realizzato 
in Via Rovello è stato collaudato e a breve partirà la campa-
gna informativa per le procedure di allacciamento alla nuo-
va rete. Nel frattempo, si è sbloccato anche l’iter burocrati-
co per la realizzazione dell’ultimo tratto di collegamento tra 
l’impianto di Via Rovello e quello di Via Moneta, che verrà 
seguito da un apposito collaudo. Dopo l’approvazione del 
bilancio consuntivo, vi aggiornerò sui prossimi lavori che 
saranno programmati per continuare a migliorare il nostro 
paese. Colgo l’occasione per augurare a tutti voi una Buona 
Pasqua, con l’auspicio che i risultati ottenuti finora possano 
contribuire a rendere il nostro paese sempre più accoglien-
te, sicuro e funzionale per tutti.

Assessore all’Edilizia Privata e all’Urbanistica
Emanuele Pini

CHIARIMENTI SUI CODICI FISCALI: 
il SINDACO STEFANIA CASTAGNOLI 
informa la cittadinanza
Buongiorno a tutti, care concittadine e cari concittadini.
Ritengo doveroso informarvi in modo dettagliato e traspa-
rente sulla complessa vicenda che ha coinvolto numerosi 
cittadini nati tra il 1928 e il 1950, i quali si sono trovati, 
loro malgrado, a dover affrontare il disagio legato alla mo-
difica del codice fiscale. Come tutti sapete nel periodo 
compreso tra il 1928 e il 1950, il Comune di Gerenzano era 
stato aggregato a Saronno e, di conseguenza, non esisteva 
come entità amministrativa autonoma. Per questo motivo, 
nell’Anagrafe Nazionale della Popolazione Residente, atti-
vata in forma digitale, non risultava registrato come luogo 
di nascita. Tuttavia, negli atti di nascita e nei documenti 
ufficiali redatti fino a quel momento, sia manualmente che 
tramite software locali, era indicato come luogo di nasci-
ta Gerenzano o Saronno - frazione Gerenzano. Nel 2005 è 
stata istituita l’ANPR (Anagrafe Nazionale della Popolazione 
Residente) con il D.Lgs. 7 marzo 2005, n. 82 (Codice dell’Am-
ministrazione Digitale - CAD). Tuttavia, il suo sviluppo ope-
rativo è iniziato concretamente con il DPCM 23 agosto 2013, 
n. 109, che ha definito le modalità di attuazione.

Il processo di migrazione dei comuni all’ANPR è partito nel 
2016 e si è concluso nel 2022, quando tutti i comuni italiani 
hanno completato il passaggio alla banca dati nazionale, 
tra cui il Comune di Gerenzano (anno 2021).

A seguito del passaggio all’ANPR, formalizzato dal Comune 
di Gerenzano nell’anno 2021, tutti i dati anagrafici non cor-
retti hanno visto la necessità di un aggiornamento: la così 
detta “bonifica dei dati anagrafici”, tra cui quelli relativi al 
Comune di nascita per i cittadini nati a Gerenzano nel pe-
riodo tra il 1928 ed il 1950. Nel primo anno di operatività, per 
il Comune di Gerenzano, dell’anagrafe nazionale (anno 2021) 
sono stati aggiornati i dati del Comune di nascita per n. 29 
cittadini, mentre nel 2022 i dati aggiornati hanno riguarda-
to 41 cittadini. È bene ricordare che la Carta d’Identità elet-
tronica, introdotta con l’ANPR riporta anche il codice fisca-
le, cosa che non avveniva per la carta d’identità cartacea. 
L’allineamento “dati carta identità = dati tessera sanitaria” 
è diventato automatico ed integrato. 

In questi primi due anni in cui si è proceduto ad aggiornare 
i dati anagrafici ed i codici fiscali non sono state solleva-
te eccezioni da parte dei cittadini coinvolti, probabilmen-
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te per il fatto che in questi anni eravamo ancora in piena 
pandemia da covid. Si tenga conto che in quegli anni tutti 
i documenti d’identità, anche se in scadenza, sono stati 
prorogati nella loro validità per cui si è registrato un mi-
nor numero di rinnovi. Nel corso del 2023, con precisione 
nel mese di giugno, mi è pervenuta la prima segnalazione 
da parte di un cittadino relativa alla variazione del proprio 
codice fiscale ed alla conseguente problematica che tale 
fatto genera. Dopo aver consultato gli uffici competenti, 
che hanno relazionato che tale modifica fosse un obbligo di 
legge, derivante dall’attivazione dell’ANPR, abbiamo risposto 
al cittadino che si trattava di un adeguamento obbligatorio 
e inevitabile, al di fuori delle competenze dell’Amministra-
zione Comunale (intesa come “parte politica”). Tuttavia, nel 
marzo 2024, grazie alla segnalazione di altri due cittadini, 
sono venuta a conoscenza del fatto che alcuni Comuni li-
mitrofi, pur trovandosi nella nostra stessa situazione, non 
avevano proceduto alla modifica dei codici fiscali dei loro 
residenti. Di fronte a questa apparente discrepanza e all’i-
namovibilità degli uffici comunali, che ribadivano l’obbliga-
torietà dell’adeguamento nel rispetto delle disposizioni nor-
mative, ho ritenuto necessario approfondire ulteriormente 
la questione. 

Per questo motivo, nel maggio 2024, ho chiesto che ve-
nisse presentato un quesito ufficiale ad ANUSCA (Associa-
zione Nazionale Ufficiali di Stato Civile e d’Anagrafe), organo 
di riferimento per la corretta applicazione delle normative 
anagrafiche. La risposta ottenuta da ANUSCA, purtroppo, 
ha confermato che la procedura corretta consiste nell’al-
lineare le registrazioni anagrafiche, con la conseguente 
modifica del codice fiscale.

Non soddisfatta di questa risposta e consapevole del di-
sagio che tale situazione avrebbe continuato a creare ai 
cittadini, ho deciso di contattare direttamente l’Agenzia 
delle Entrate di Roma. Grazie a questo confronto, sono 
riuscita a ottenere un’importante soluzione temporanea: 
la produzione di un certificato di univocità che attesta 
ufficialmente la corrispondenza tra il vecchio e il nuovo 
codice fiscale per ogni cittadino interessato. Questo do-
cumento è fondamentale poiché dimostra che, nonostante 
il cambio formale del codice fiscale, la persona rimane la 
medesima e i suoi dati restano validi agli occhi delle istitu-
zioni. Determinata a trovare una soluzione definitiva, ho poi 
avviato un ulteriore confronto con il Ministero dell’Interno, 
a cui ho inviato un quesito ufficiale chiedendo esplicita-

mente se vi fosse la possibilità di evitare la modifica del 
codice fiscale per i cittadini nati nel periodo in cui Geren-
zano risultava essere frazione del Comune di Saronno. Ad 
oggi, purtroppo, non ho ancora ricevuto una risposta scritta 
da parte del Ministero, ma continuerò a insistere affinché 
venga trovata una soluzione equa e che tenga conto del-
le difficoltà riscontrate dai nostri cittadini. Nel frattempo, 
i costanti contatti con l’Agenzia delle Entrate hanno per-
messo di individuare una modalità concreta per alleviare 
i disagi dei cittadini proprietari di immobili nella Provincia 
di Varese: l’Amministrazione Comunale ha trasmesso di-
rettamente all’Agenzia delle Entrate l’elenco dei cittadini 
coinvolti, a cui è già stato cambiato il codice fiscale, che 
si occuperà di aggiornare in modo automatico i nuovi 
codici fiscali presso il la banca dati del Catasto, senza 
alcun ulteriore adempimento da parte del cittadini. L’ag-
giornamento automatico del codice fiscale nella banca dati 
catastale riguarderà solo gli immobili iscritti nel registro 
della provincia di Varese e non per immobili di proprietà 
in provincie diverse da quella di residenza. Questa vicenda 
ha richiesto e continua a richiedere un grande impegno, 
ma posso assicurarvi che non ho mai smesso di lavorare 
con determinazione per tutelare i diritti dei nostri cittadi-
ni, cercando soluzioni pratiche e percorribili per ridurre al 
minimo i disagi, sin dal 2023. Comprendo perfettamente le 
difficoltà che questa situazione ha generato, soprattutto 
per le persone più anziane e per chi si è trovato ad affron-
tare lungaggini burocratiche inattese, costi imprevisti, pre-
occupazioni. Il mio obiettivo resta quello di ottenere, grazie 
al dialogo con il Ministero, la possibilità di non procedere 
alla modifica dei codici fiscali per i cittadini coinvolti a cui 
non è ancora scaduto il documento d’identità, consentendo 
così di risolvere questa problematica alla radice. 

Invito, quindi, tutti i cittadini coinvolti in questa vicen-
da a contattarmi direttamente per qualsiasi necessità 
o chiarimento, così come molti hanno già fatto. Sono 
consapevole dei disagi che questa situazione ha creato e 
resto a disposizione per offrire supporto e trovare insieme 
le migliori soluzioni possibili. Vi assicuro che continuerò a 
seguire la questione con la massima attenzione e vi terrò 
aggiornati sugli sviluppi futuri. Vi ringrazio per l’attenzione 
e vi auguro un buon proseguimento di giornata

Il Sindaco
Stefania Castagnoli
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UNA NUOVA CASETTA DELL’ACQUA: 
EFFICIENZA E SALUTE 

Da oltre dieci anni la nostra amministrazione ha deciso 
di stare dalla parte dell’ambiente, rendendo ecologica la 
fruizione del bene di consumo più indispensabile: l’acqua.
 
Era il 2014, infatti, quando l’amministrazione decideva 
di installare sul nostro territorio le casette dell’acqua, 
così da poter ridurre la produzione di plastica e la 
relativa catena dell’inquinamento. Per ogni bottiglia di 
plastica non prodotta, infatti, si riducono sia il consumo 
di petrolio (utilizzato per la produzione della plastica e 
come carburante per i tir che trasportano le bottiglie) che 
l’immissione di Co2 nell’atmosfera. La scelta ecologica, 
ovviamente, è stata realizzata tenendo bene a mente le 
esigenze dei cittadini, così da poter garantire un servizio 
facilmente accessibile e valido. 

Avendo bene in mente proprio la qualità del servizio, 
visti i continui malfunzionamenti del vecchio impianto 
e la scarsa assistenza fornita, si è deciso di installare 
una nuova casetta dell’acqua con un nuovo fornitore. 
La nuova installazione, oltre a purificare l’acqua da 
sedimenti e cloro, presenta delle migliorie rispetto a 
quella precedente. 

Innanzitutto, la casetta è dotata di un servizio di 
telemetria che consente ai tecnici di monitorare da 
remoto la situazione. Eventuali problematiche sono in tal 
modo risolte in giornata; inoltre, la presenza di CO2 per 

l’acqua frizzante è anch’essa monitorata, così da poter 
evitare disservizi. Grazie alla presenza di due vani di 
prelievo sarà possibile evitare attese e ci sarà modo di 
scegliere anche diversi metodi di pagamento. 
Sarà possibile acquistare l’acqua, infatti, pagando 
direttamente con le monete oppure attraverso la tessera, 
acquistabile direttamente presso la casetta. 
Oltre alle modalità di pagamento standard sarà disponibile 
il sistema di pagamento smart, tramite un’APP Android/
iOS. È totalmente gratuita e nell’utilizzo non sono previsti 
costi aggiuntivi di alcun genere. L’utente ha la possibilità 
di monitorare i propri prelievi; inoltre, alla data del proprio 
compleanno riceve automaticamente omaggi in acqua. 
Su ogni vano di erogazione, secondo il contenitore in uso, 
diventerà possibile selezionare ½ litro, 1 litro, 1,5 litri, 2 
litri, premendo il solo tasto dedicato. 
Saranno previste anche delle giornate promozionali nelle 
quali sarà possibile usufruire di tessere gratuite, oltre a 
cestelli e bottiglie in vetro sempre in forma gratuita. 

Ci auguriamo che sempre più la cittadinanza possa sfruttare 
tale servizio, utile non solo per l’ambiente, ma anche per la 
nostra salute. Le ultime ricerche, infatti, suggeriscono che, 
sebbene non siano ancora chiari i danni sulla salute umana, 
l’acqua conservata nelle bottiglie di plastica contiene micro 
e nano plastiche. Un gesto, dunque, quello di recarsi alla 
casetta, semplice, economico e sano. 

Assessore Igiene Ambientale e Politiche 
Giovanili

Matteo Albani
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CHIAREZZA E TRASPARENZA
Con questo intervento desideriamo fare chiarezza su 
alcuni temi che hanno recentemente suscitato dibattito 
pubblico, nella convinzione che un’informazione corret-
ta e basata sui fatti sia fondamentale per una comunità 
consapevole.
Politica e politica: un’importante distinzione
La Politica, con la “P” maiuscola, è quella che si impegna 
a risolvere i problemi concreti della comunità, favorendo il 
confronto costruttivo e basando le proprie scelte su dati re-
ali e valutazioni oggettive. La politica, con la “p” minuscola, 
invece, si limita spesso a polemiche sterili, prive di fonda-
mento e volte più a creare divisioni che a offrire soluzioni.
Crediamo fortemente che il nostro compito sia quello di 
praticare la Politica nel senso più alto del termine, lavoran-
do ogni giorno per migliorare il nostro paese con impegno, 
concretezza e responsabilità.

Chiusura dell’Ufficio Postale
Di recente abbiamo informato la cittadinanza della tem-
poranea chiusura dell’Ufficio Postale per lavori di ristrut-
turazione e ammodernamento. Alcuni si sono chiesti se il 
Comune avrebbe potuto richiedere l’installazione di uno 
sportello mobile. È importante chiarire che Poste Italiane 
è un’azienda statale che agisce in piena autonomia e de-
cide in modo indipendente come gestire i propri servizi. 
L’Amministrazione comunale non ha alcuna competenza 
decisionale in merito.

La comunicazione della chiusura è avvenuta solo due 
giorni prima della nostra pubblicazione ufficiale: abbia-
mo quindi condiviso tempestivamente l’informazione 
non appena ne siamo venuti a conoscenza.
Va inoltre ricordato che la scelta della Banca Popolare di 
Milano di attivare uno sportello mobile è stata una decisio-
ne autonoma dell’istituto bancario, senza alcun intervento 

o pressione da parte del Comune ma tesa al soddisfacimen-
to del servizio reso alla propria clientela.

Pulizia del paese e figura dello stradino
Siamo consapevoli dell’importanza della pulizia del nostro 
paese e, proprio per questo, dal nostro insediamento ab-
biamo introdotto un servizio che prima non esisteva: la 
figura dello stradino, affiancata dalla pulizia meccanizzata 
con la spazzatrice. Le aree centrali vengono pulite setti-
manalmente ogni martedì, mentre le altre vie ricevono 
interventi di pulizia almeno una volta al mese. Prima del 
nostro intervento, questo servizio non esisteva e lo spaz-
zamento meccanizzato era affidato ad un mezzo ormai ob-
soleto e spesso non funzionante. Attualmente il personale 
addetto alla pulizia si è ridotto, poiché lo stradino tiroci-
nante ha trovato un’occupazione stabile presso un’azienda 
locale. Siamo felici per questo risultato, poiché uno degli 
obiettivi del tirocinio è proprio quello di favorire l’ingresso 
nel mondo del lavoro. Stiamo comunque già lavorando per 
selezionare nuovo personale, consapevoli però che non è 
semplice trovare persone disposte a mettersi in gioco per 
una cifra modesta, come spesso accade in programmi di 
inserimento lavorativo.

Cimitero
Terminati i lavori per il rifacimento del primo lotto (parte 
sinistra) dei tetti del cimitero, sono stati avviati quelli del 
secondo lotto (parte destra) e il terzo (parte centrale) è 
in fase di assegnazione. Sono questi gli ultimi interven-
ti relativi alla sistemazione delle coperture degli edifici 
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pubblici. Un impegno da parte dell’amministrazione e degli 
uffici importante che si è aggiunto, in modo improvviso 
ed inaspettato, alle già numerose incombenze quotidiane. 
Permettersi di definire “la grandinata una scusa dell’ammi-
nistrazione” discredita l’impegno per il rispristino di uno 
stato ordinario che si sta raggiungendo tra mille difficoltà 
tecniche ed economiche. 
Parallelamente a questi interventi straordinari sono sta-
te messe in atto misure per migliorare la manutenzione 
ordinaria del cimitero che oggi si presenta curato e in 
ordine. 

Commercio locale
Il commercio sta attraversando un periodo complesso a 
livello nazionale. Tra il 2014 e il 2024, in tutta Italia hanno 
chiuso circa 50.000 negozi di vicinato, soprattutto bar, 
edicole, alimentari e distributori di carburanti.
Questa tendenza, dettata da fattori economici e sociali am-
piamente diffusi, non può essere attribuita né al merito né 
alla colpa di una singola amministrazione comunale. 
È importante riconoscere che la decisione di chiudere 
un’attività spesso dipende da fattori personali, come il rag-
giungimento della pensione o le difficoltà del mercato.
A chi desidera mettersi in gioco avviando una nuova attivi-
tà, esprimiamo il nostro incoraggiamento, certi che il tes-
suto commerciale locale possa ancora offrire opportunità.

Farmacia Comunale
Il bilancio di previsione per il 2025 prevede un utile di 
8.000 euro per la Farmacia Comunale. Sebbene la cifra 
possa sembrare contenuta, è importante sottolineare che 
si tratta comunque di un risultato positivo. 
Stiamo lavorando per migliorare ulteriormente la gestione 
della farmacia, consapevoli che gli utili generati contribui-
scono direttamente al finanziamento dei servizi sociali del 
Comune. Dichiarare che la Farmacia Comunale è prossima 

“al fallimento” è scorretto e rischia solo di arrecare danno 
ad una attività “pubblica” che dovrebbe essere sostenuta 
da tutti, opposizioni comprese.

Gerenzano: un paese vivibile e ricco di servizi
Siamo orgogliosi di ciò che il nostro paese offre ai cittadini. 
Dall’asilo nido alle scuole elementari e medie, dai parchi 
e giardini alle piste ciclabili, fino alla vasta area sporti-
vo-ricreativa che comprende il Palazzetto dello Sport, il 
Centro Sportivo e il Parco degli Aironi, il nostro territorio 
è ben attrezzato per garantire benessere e opportunità a 
tutti. Il nostro impegno prosegue con determinazione, con 
l’obiettivo di migliorare costantemente i servizi e la qualità 
della vita dei gerenzanesi.

Siamo sempre disponibili ad accogliere critiche costrut-
tive e suggerimenti utili, ma riteniamo importante che il 
confronto avvenga su basi concrete, nel rispetto del lavoro 
svolto e con uno spirito di collaborazione che metta sempre 
al centro il bene della comunità.

Insieme e Libertà per Gerenzano
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C.F. = CATASTROFE FINALE
Negli ultimi mesi, diverse vicende hanno sollevato 
interrogativi sulla gestione dell'amministrazione comunale 
e sul suo reale impegno nel rispondere alle esigenze 
dei cittadini. Uno degli episodi più eclatanti riguarda la 
decisione dell'amministrazione di aggiornare il codice 
fiscale di alcuni cittadini nati a Gerenzano dal 1930 fino al 
1950. Per ragioni storiche, molti di loro risultavano registrati 
con il codice fiscale di Saronno, poiché all'epoca Gerenzano 
era considerato un piccolo centro limitrofo. 
Nel 2023, il comune ha deciso di procedere con la modifica, 
senza essere tenuto a farlo, tant’è che i comuni di Uboldo 
e Origgio hanno deciso, in base ad una circolare del 
Ministero dell’Interno, di proseguire senza cambiare nulla. 
Ricordiamo che il cambio del comune di nascita comporta 
anche la modifica del codice fiscale, con una serie di 
problemi a cascata che hanno messo in seria difficoltà i 
cittadini coinvolti che, lo ricordiamo, sono soprattutto 
anziani. Inoltre, il comune di Gerenzano oltre all’errore di 
aver cambiato il comune di nascita quando non doveva, 
non è stato in grado di offrire alcun tipo di supporto ai 
diretti interessati. Il risultato? Decine di cittadini si sono 
trovati improvvisamente a dover aggiornare documenti, 
contratti di luce e gas e dati catastali; impossibilitati a 
ritirare la pensione; ignoti all’agenzie dell’entrate o all’ASL, 
con notevoli problemi riguardo le ricette mediche, creando 
grandi disagi e con tutti i costi a carico dei cittadini. 
Eppure, come dicevamo, altri comuni limitrofi come Uboldo 
e Origgio, hanno scelto di non aderire a questa modifica, 
evitando problemi ai propri residenti. 

Perché allora Gerenzano ha deciso di agire in questo 
modo senza preoccuparsi delle conseguenze? 
Come mai tutta questa superficialità e leggerezza nel 
prendere una decisione simile che ha messo in enorme 
difficoltà centinaia di nostri concittadini? Su questa 
problematica che ha colpito, colpisce e colpirà ancora 
tanti gerenzanesi è obbligo fare chiarezza e come unica 
forza di opposizione presente in consiglio ci muoveremo 
per avere risposte da questa disastrosa maggioranza che 
governa il nostro paese, pretendendo che gli uffici aiutino e 
supportino tutti i cittadini coinvolti. 

QUESTO È SOLO UN CASO EMBLEMATICO DELLA MALAGESTIONE 
DEL NOSTRO PAESE, DA PARTE DI UNA MAGGIORANZA ORAMAI 
RINCHIUSA NEL SUO CASTELLO DORATO, CHE NON SI DEGNA 
MINIMAMENTE DI RISPONDERE AI BISOGNI DEI GERENZANESI, NE’ 

TANTOMENO ALLE CRITICHE E SOPRATTUTTO ALLE DOMANDE CHE 
I CITTADINI PONGONO SUI CANALI SOCIAL O SUI GIORNALI. SEDUTI 
SULLE LORO POLTRONE E CAPACI SOLO DI FARE DANNI. CAPACI 
SOLO DI DARE LA COLPA AGLI ALTRI PER LE LORO INEFFICIENZE E 
INCAPACI DI GOVERNARE UN PAESE ORMAI IN PERENNE DECLINO.
Ma un'amministrazione pubblica non dovrebbe avere 
come priorità il benessere della propria comunità? 
Come opposizione continueremo a denunciare queste 
problematiche e a vigilare affinché Gerenzano torni ad 
essere un Comune che ascolta, aiuta e rispetta i suoi 
cittadini. Ci dispiace constatare che le altre forze di 
opposizione come Fratelli d’Italia (Andrea Fermata) e Idee 
in Comune (Lisa Molteni) siano schierate a fianco della 
maggioranza senza aiutare in modo concreto i gerenzanesi.
Un altro problema che i cittadini si trovano ad affrontare 
riguarda la gestione dei rifiuti e del vetro. 
Sempre più spesso accade che nei giorni prestabiliti 
il servizio di raccolta del vetro o dei rifiuti non venga 
effettuato, costringendo i residenti a segnalare il disservizio 
direttamente a Econord. 

Ma è giusto che siano i cittadini a dover sollecitare 
l'azienda, quando il contratto è stato stipulato dal 
Comune? L'amministrazione dovrebbe intervenire e 
garantire un servizio efficiente, invece di lasciare i cittadini 
soli a risolvere problemi che non spettano a loro. Questi 
episodi, uniti a una crescente sensazione di trascuratezza, 
portano a chiedersi: 

Gerenzano è ancora un Comune in grado di garantire 
servizi adeguati ai suoi abitanti? Strade sporche, 
sicurezza percepita in calo, servizi inefficienti e una totale 
mancanza di attenzione ai bisogni delle persone fanno 
emergere una triste realtà: i cittadini si sentono sempre 
più abbandonati. Ma un'amministrazione pubblica non 
dovrebbe avere come priorità il benessere della propria 
comunità? Come opposizione, continueremo a denunciare 
queste problematiche e a vigilare affinché Gerenzano torni 
a essere un Comune che ascolta, aiuta e rispetta i suoi 
cittadini.

Gruppo Centrodestra Gerenzano
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TASSE, BILANCIO E SICUREZZA: 
UNA VISIONE POLITICA CHIARA 
PER GERENZANO
Le scelte fiscali di un’amministrazione comunale sono 
sempre un tema caldo, perché incidono direttamente sul-
la vita dei cittadini. Nel corso del dibattito sul bilancio, ho 
espresso chiaramente la mia posizione sulla necessità di 
rivedere le aliquote IRPEF per evitare aumenti della pres-
sione fiscale. La mia proposta di emendamento andava in 
questa direzione, ma è stata bocciata. Questo pone una do-
manda: quando si tratta di prendere decisioni politiche, chi 
ha davvero l’ultima parola? Non può essere un segretario 
comunale a determinare la linea politica di un paese. Le 
scelte si possono fare, se c’è la volontà.

Gestire la pubblica amministrazione è complesso, certo, 
ma non impossibile. Ci sono sempre modi per reperire ri-
sorse alternative senza gravare sulle tasse locali, e la vo-
lontà politica deve essere quella di trovare soluzioni, non 
di arrendersi alle difficoltà burocratiche. È un tema di 
visione: c’è chi amministra limitandosi all’ordinaria am-
ministrazione e chi prova a costruire qualcosa di nuovo.

Nel dibattito sul bilancio della Farmacia Comunale, ho già 
espresso il mio pensiero: bisogna garantire il miglior ser-
vizio possibile senza che il peso economico ricada ecces-
sivamente sui cittadini. È un equilibrio delicato, ma fonda-
mentale.

LOTTA ALLO SPACCIO: 
SPETTACOLO O SOLUZIONI CONCRETE?
Il tema della sicurezza è spesso trattato in modo spetta-
colare dai media, e il caso di Brumotti ne è un esempio 
lampante. Il suo stile di denuncia, con i blitz in bicicletta 
e le telecamere al seguito, sembra costruito più per creare 
engagement e audience che per affrontare il problema in 
modo strutturale.

Ma la domanda vera è: chi segnala a Brumotti i luoghi 
dello spaccio? Quali sono i criteri con cui vengono scelte 
le zone da “mettere alla gogna”? E soprattutto, perché 
non si affrontano le cause sistemiche dello spaccio, an-
ziché limitarsi alla semplice esposizione di un fenomeno 
che è la conseguenza di problemi ben più profondi?

Se il problema è lo spaccio nei quartieri, la vera questione 
è: chi ha il controllo del territorio? Quali sono le responsabi-
lità politiche e istituzionali? Se davvero si vuole affrontare 
il problema, non basta fermarsi ai singoli spacciatori, ma 
bisogna guardare al sistema che lo permette.

E poi c’è un altro punto: l’efficacia delle segnalazioni alle 
forze dell’ordine. Esiste già l’applicazione YouPol, che 
permette ai cittadini di segnalare episodi di spaccio e 
altri reati in modo anonimo. Funziona, viene utilizzata 
e spesso le forze dell’ordine intervengono rapidamente. 
Se Brumotti volesse davvero combattere lo spaccio, perché 
non promuove questo strumento invece di girare video per 
Mediaset?

Se la lotta allo spaccio è reale, allora si parli anche delle po-
litiche di sicurezza, di come vengono gestite le segnalazioni 
e di chi ha davvero interesse a mantenere certe situazioni 
sotto controllo. Altrimenti, si tratta solo di un’altra operazio-
ne di spettacolarizzazione utile più per fare audience che 
per risolvere il problema.

Gerenzano ha vissuto anni difficili, ma ciò che serve ora è 
un cambio di passo. Idee nuove, decisioni chiare e una vi-
sione politica che sappia andare oltre la semplice gestione 
dell’esistente.

Gruppo Idee in Comune
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GRANDINATE 2023 
IN ARRIVO I CONTRIBUTI

A quasi due anni dalle devastanti grandinate di luglio 2023, 
che hanno colpito pesantemente il nostro paese, i cittadini 
di Gerenzano iniziano finalmente a ricevere riscontro in 
merito ai contributi promessi. Nonostante i bandi regionali 
siano stati aperti tra ottobre e dicembre, molti avevano 
inizialmente espresso frustrazione per la mancanza di 
aggiornamenti sulle loro pratiche, alimentando incertezze.

Ora, i contributi, che arrivano fino a 5.000 euro per i 
privati e 20.000 per le imprese, sono finalmente in fase 
di erogazione.

Durante il consiglio, il nostro consigliere Mattia Falduto 
ha sollecitato chiarimenti ufficiali riguardo lo stato delle 
domande e le tempistiche di pagamento, chiedendo 
anche un maggiore supporto agli uffici competenti.

Nel frattempo, a dicembre 2023, il Comune ha dovuto fare 
fronte a nuove richieste di integrazione, e a febbraio 2024 
è stato necessario un ulteriore passaggio burocratico.
La documentazione è stata inviata al Dipartimento di 
Protezione Civile, che ha richiesto i fondi al Consiglio dei 
Ministri. 
Il sindaco ha confermato che la fase ricognitiva è stata 
completata. Unico onere per i soggetti beneficiari sarà 
quello di procedere alla rendicontazione delle spese 
sostenute entro i termini previsti attraverso il portale 
Bandi e Servizi della Regione Lombardia.

Due le modalità per la trasmissione della documentazione:

• Per i privati cittadini (Modulo B1) le istanze dovranno 
essere recapitate dal 24 marzo alle 10 al 23 aprile alle 
16.

• Per le aziende (Modulo C1) invece dovranno far avere 
ai Comuni nella finestra temporale dal 24 marzo alle 
10 al 5 maggio alle 16.

I cittadini sono invitati a rivolgersi all’Ufficio Tecnico per 
aggiornamenti, mentre il Comune promette di rendere 
pubbliche le comunicazioni ufficiali appena disponibili.

Gruppo Fratelli d’Italia
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Per il CDA Pro Loco Gerenzano APS
  Presidente - Bernardina Tavella

RIFLESSIONI 
All’esterno di un cortile dei 
primi dell’Ottocento, in via 
Einaudi, c’è un affresco di 
una immagine mariana della 
Madonna della Valle, così viene chiamata questa Madonna 
per antica tradizione, restaurato dal prof. Carlo Pagani, 
su incarico della Pro Loco Gerenzano, a metà degli anni 
’90. Ieri come oggi l’immagine, più delle parole, è uno 

strumento indispensabile 
per comunicare alcuni 
aspetti dell’esperienza 
umana, alcuni sentimenti 
che difficilmente si possono 
esprimere con le parole. 
La scelta di rappresentare 
contenuti della fede 
con immagini risale a 
molto tempo addietro; si 
realizzarono immagini 
religiose per facilitare 

l’accesso, la comprensione e la trasmissione di contenuti 
facilmente leggibili a un gran numero di persone, oltre ad 
essere un invito alla preghiera e alla meditazione.
Le immagini sacre dipinte sui muri delle vecchie case 
di Gerenzano, immagini legate per la maggior parte alla 
iconografia mariana, segno della fede e della devozione 
contadina, oltre al valore devozionale, agli occhi dei 
contadini avevano un valore legato alle credenze popolari; 
dovevano tenere lontano le sventure, proteggere le loro 
case le loro famiglie dalle malattie, assicurare un buon 
raccolto. Quindi devozione, e un po’ di superstizione, erano 
gli ingredienti principali di un mondo ormai scomparso, 
fatto di valori semplici ma al contempo molto profondi.
A Gerenzano un detto dice che quella madonnina ha 
sempre protetto i bambini che giocavano per strada; non 
c’è mai stato nessun incidente, nonostante il traffico… Oggi 
questa grande testimonianza, nel nostro paese, purtroppo 
è quasi scomparsa. L’esposizione alle intemperie, oltre 
al degrado di molti edifici, se non il totale abbattimento, 
hanno rovinato la maggior parte dei dipinti; solo alcuni si 
sono salvati, anche se si trovano in uno stato di completo 
abbandono. Solo raramente si è conservato l’affresco 
originario, molte volte è stato completamente ritoccato…; 
perdere definitivamente questo piccolo patrimonio 
religioso, storico, di cultura popolare, equivale a cancellare 
una parte della nostra cultura, delle nostre origini.

Era obbligo per il passante rivolgere uno sguardo 
all’immagine votiva rappresentata sul muro, per una 
invocazione, per una preghiera, per un ringraziamento. 
A settembre del 2009, un anziano signore aveva inviato 
una lettera al Parroco e questi l’aveva girata alla Pro Loco, 

visto che si era già 
occupata del restauro 
dell’opera. Nella lettera 
si chiedeva di rimuovere 
il “vetro” che era stato 
posizionato a protezione 
del restauro, perché non 
consentiva di vedere 
la bellissima immagine 
della “Beata Vergine 
Maria”. La vista del vetro, 
così sporco e opaco, 
faceva soffrire l’anziano 
signore. Nella lettera il 

signore si scusava di avere fatto molti errori grammaticali, 
ma a scuola c’era andato poco; era però un uomo di cuore, 
ed è così che aveva scritto la lettera, con tutto il suo cuore. 
E noi gli siamo grati ancora oggi perché la sua lettera ci ha 
fatto e ci fa riflettere sull’importanza della condivisione, 
sulla necessità di fare rete, di mettere a disposizione le 
nostre singole competenze per valorizzare e promuovere 
il nostro territorio. Il plexiglas che proteggeva l’immagine 
della Madonna oscurava ormai completamente l’affresco, 
nonostante la pulizia dello stesso avvenisse regolarmente 
tutti gli anni; il tempo ha reso la protezione completamente 
opaca e ingiallita. Tolto il plexiglas, si è passati ad una 
accurata pulizia del dipinto, e alla stesura di uno speciale 
impregnante, che dovrà essere steso ogni anno, affinché 
l’immagine non si deteriori (il tutto sotto la consulenza del 
Prof. Pagani). Molti devoti e affezionati hanno ringraziato la 
Pro Loco per l’attenzione che da sempre rivolge alla cultura 
e alla storia del luogo e per avere restituito l’immagine della 
loro “Madonna della Valle…” Noi della Pro Loco, alla persona 
che ci ha dato lo stimolo per completare questo lavoro, 
dobbiamo un grande ringraziamento, perché ci ha dato la 
possibilità di fermarci a riflettere, a meditare, e a ridare 
valore ai piccoli ma grandi gesti…; oggi come ieri il nostro 
sguardo si fermerà qualche istante su quell’immagine…
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ASD MAJORETTES GERENZANO SANTA CECILIA 
MAJORETTES e TWIRLING 
Il mondo delle Majorettes ha saputo trasformarsi da tradizione popolare a sport riconosciuto, mantenendo il suo fascino 
unico; oggi continua a evolversi integrando nuove tendenze e stili, rappresentando una disciplina che unisce passione, 
arte e sport in un’unica straordinaria esperienza. È di fatto una Disciplina riconosciuta dal CONI e viene inserita all’in-
terno della Federazione Italiana Twirling. Ci sono delle figure che, con la loro dedizione e competenza, arricchiscono il 
percorso, lasciando un segno nelle nostre esperienze musicali, coreografiche e sportive.

Oggi lasciamo la parola alla nuova insegnante SILVIA GRASSELLI, la cui guida e 
passione per il TWIRLING, le MAJORETTES e la RITMICA rappresenta un nuovo 
inizio per la nostra associazione. Ecco come si racconta:  
“La motivazione principale che mi ha spinta ad accettare l’incarico di guidare 
questo gruppo, che quest’anno compirà 50 anni, è il fatto che io stessa sono nata 
come majorette e per molti anni ho sfilato con le bande musicali. Per me, quindi, 
è stato un po’ un ritorno alle origini”.
L’esperienza maturata negli anni, sia nel mondo dell’agonismo che in quello 
delle sfilate, mi ha aiutata a strutturare un allenamento che prevede un’im-
portante preparazione fisica; è fondamentale infatti avere una solida prepa-
razione, anche mentale…e la risposta delle ragazze è stata fantastica: hanno 

mostrato grande entusiasmo nell’affrontare questi cambiamenti e hanno già ottenuto notevoli miglioramenti. Anche il 
direttivo si è dimostrato aperto alla crescita, accogliendo con favore la novità di un allenamento più strutturato, che 
combina preparazione fisica e preparazione tecnica attraverso l’allenamento twirling, insomma il giusto mix per la per-
fetta majorette. Il mio obiettivo principale per questo gruppo è far crescere la squadra, trasmettendo entusiasmo e 
determinazione per affrontare al meglio ogni sfida e portare avanti questa tradizione decennale.

Parlando invece di obiettivi a breve termine, ora che la disciplina “majorettes” è stata riconosciuta all’interno del CONI, 
ci si è presentata una grande opportunità: a Cantalupa (TO) parteciperemo al Campionato Nazionale Majorettes valido 
per le selezioni ai Mondiali di Majorettes, in programma il  2 e 3 agosto a Torino.
In sintesi, le majorettes e le twirler rappresentano due mondi diversi, ma strettamente legati tra loro. Le prime nascono 
come figura simbolo delle parate e delle sfilate, accompagnando bande musicali in eventi, manifestazioni e spettacoli 
con una forte componente di folklore e spettacolo. 
Il twirling, invece, è una disciplina sportiva a tutti gli ef-
fetti, riconosciuta a livello agonistico. Si svolge preva-
lentemente in palestra e prevede un’intensa preparazione 
fisica, con allenamenti mirati e competizioni strutturate. 
La fusione tra lo spirito spettacolare delle majorettes e la 
preparazione tecnica del twirling permette oggi alle atlete 
di vivere un’esperienza completa: da un lato, la possibilità 
di praticare uno sport e affrontare sfide sempre nuove; 
dall’altro, il privilegio di portare la loro arte nelle piazze, 
nelle strade e nelle manifestazioni, emozionando il pub-
blico con coreografie spettacolari. Questa doppia anima 
rende unica la disciplina, unendo passione, tecnica e tradi-
zione in un percorso di crescita continua”.

Aprile 2025
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NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112

NUMERO SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO

116117 
(Ex Guardia Medica)

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO

340 3848597 
P.zza San Pio V

protezione.civile@comune.gerenzano.va.it

COMUNE DI GERENZANO

02 9639911
Via Duca degli Abruzzi, 2

comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

02 96399106
UFFICIO SEGRETERIA - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

segreteria@comune.gerenzano.va.it

02 96399110
  UFFICIO PROTOCOLLO - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

02 96399120 / 02 96399121
UFFICIO SERVIZI DEMOGRAFICI - Orari:

Lun - Mer - Sab: 9.00-12.00 (previo appuntamento)
Mar: 9.00-12.30 (accesso libero)

Gio: 14.30-17.00 (previo appuntamento)
Ven: 9.00-13.00 (accesso libero)

anagrafe@comune.gerenzano.va.it
Solo il martedì sarà ad accesso libero per l’emissione delle carte d’identità 

elettroniche, negli altri giorni saranno gestite SOLO su appuntamento.

UFFICIO TECNICO - MANUTENZIONI E SERVIZI LAVORI PUBBLICI

02 96399124
Orari: Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00

Lun - Mer - Gio (mattina) - Sab: su appuntamento
manutenzione@comune.gerenzano.va.it

02 96399107
IGIENE AMBIENTALE - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (mattina) - Sab: su appuntamento

ambiente@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO E ATTIVITÀ PRODUTTIVE

02 96399109
UFFICIO RAGIONERIA - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

ragioneria@comune.gerenzano.va.it

02 96399103
UFFICIO COMMERCIO - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

commercio@comune.gerenzano.va.it

URBANISTICA

02 96399125
Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00

Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento
urbanistica@comune.gerenzano.va.it

02 96399126
UFFICIO EDILIZIA PRIVATA - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

edilizia@comune.gerenzano.va.it

02 96399124
PATRIMONIO - Orari:

Mar - Ven (accesso libero): 9.00-13.00
Lun - Mer - Gio (pomeriggio) - Sab: su appuntamento

urbanistica@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO
SPORT, SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

02 35944839
UFFICIO SOCIO-ASSISTENZIALE - Orari:

Lun - Mar - Mer - Gio (pomeriggio) - Ven - Sab: su appuntamento
sociale@comune.gerenzano.va.it

02 35944906
UFFICIO SCUOLA - Orari:

Lunedì - Mercoledì - Venerdì: 9.00-11.00
istruzione@comune.gerenzano.va.it

02 9688965
BIBLIOTECA - Orari:

Da Lunedì a Giovedì: 14.30-17.15
Venerdì: 14.30-17.00 / Sabato: 10.00-12.00

biblioteca@comune.gerenzano.va.it

CENTRO EDUCATIVO RICREATIVO - Orari:
Da Lunedì a Venerdì: 14.30-18.00

ragioneria@comune.gerenzano.va.it

02 96399128 / 347 3615414
MESSO NOTIFICATORE  - UFFICIO DI POLIZIA LOCALE

Orari:
Lunedì e Sabato: 10.30-12.30

Da Martedì a Venerdì: 11.30-12.30
polizialocale@comune.gerenzano.va.it

02 9681531
FARMACIA COMUNALE

1° Maggio, angolo via Alfieri

TRIBUTI - SARONNO SERVIZI S.p.A.

02 96288225 / 0296288226 
Via Roma 16-18, Saronno

Sportello Utenti c/o Comune di Gerenzano - Orari:
Gio: 14.30-17.00 (su appuntamento)

tributigerenzano@saronnoservizi.it
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